

## **Palabras del canciller Elmer Schialer en la inauguración del Programa de Reforzamiento de Capacidades para las Américas**

**2 de diciembre de 2024**

Señor secretario general de la Oficina Internacional de Exposiciones, Dimitri Kerkentzes,

Señor director general para Asuntos Culturales, embajador Javier Yépez,

Querido embajador Rolando Ruiz Rosas, embajador del Perú en Francia,

Señor presidente ejecutivo encargado de Promperú, Ricardo Limo,

Señora y señores delegados,

Estamos muy contentos de acoger este Programa de Reforzamiento de Capacidades para la organización y participación en las Exposiciones Internacionales, y nos sentimos también honrados de que sea el primero que se organiza en nuestra región.

Saludo la presencia de representantes de los países de las Américas que hoy y mañana participarán en este importante encuentro. Reciban todas y todos nuestra más cordial bienvenida.

Le damos también especialmente la bienvenida al secretario general del BIE, señor Dimitri Kerkentzes, a quien tenemos el gusto de recibir en su primera visita a nuestro país y al equipo del Secretariado que lo acompaña. Les agradecemos por esta valiosa iniciativa que contribuye a mejorar el posicionamiento de nuestros países en las exposiciones internacionales.

Desde abril, cuando se formalizó la idea de celebrar esta sesión del Programa en el Perú, nuestro país ha venido trabajando estrechamente con el Oficina Internacional de Exposiciones para materializar este evento que permite contar su savoir-faire y experiencia acumulados a lo largo de casi un siglo de existencia del BIE.

En una coyuntura internacional compleja, marcada por rivalidades geopolíticas y desafíos globales apremiantes, valoramos las exposiciones internacionales como espacios de diálogo y cooperación entre naciones, en los que se destaquen sus logros, sus aspiraciones y sus valores para aportar al progreso de la humanidad.

Desde esa perspectiva, las Exposiciones Internacionales son laboratorios de ideas de vanguardia, donde las innovaciones de diferente naturaleza y alcance se presentan como muestras del ingenio humano, con soluciones concretas, aunque a veces luzcan utópicas, a los desafíos globales, en aras de un mundo más integrado y próspero.

Las exposiciones son también catalizadoras de transformaciones urbanas y de desarrollo en aquellas ciudades que han tenido la oportunidad de acogerlas, incluyendo su legado con monumentos emblemáticos, como la Torre Eiffel, ícono de la Exposición de París de 1889, el Átomo de Bruselas de 1958, y la Rueda de Chicago, de la Exposición de 1892 en esa ciudad.

En esa tradición seguirán las ciudades que albergarán las próximas exposiciones, como la Universal Osaka-Kansai 2025; la Internacional Belgrado 2027 y la Universal Riad 2030. Agradezco a sus representantes por haber aceptado la invitación para enriquecer este Programa con su presencia y transmitirnos sus visiones, conceptos y propuestas.

Contaremos también con una presentación sobre la Exposición Hortícola Internacional Yokohama 2027 a cargo de sus organizadores, a quienes agradecemos, la primera en este tipo de programas y que seguramente alimentará el interés para que nuestros países, instituciones o gremios puedan proyectarse en estas exposiciones, cuya temática nos es también muy próxima y ha sido poco aprovechada.

Los beneficios para los países participantes son, como sabemos, tanto materiales como intangibles. Desde su primera participación en 1855 hasta la más reciente en la Expo 2022 Dubái, con el pabellón “Perú Atemporal”, que recibió el premio “People’s Choice Award”, el Perú se ha esforzado en posicionar y compartir la riqueza de su historia ancestral, su

patrimonio humano y las oportunidades que ofrece como un país en desarrollo abierto al mundo.

Seguramente el pabellón “Sabiduría creando futuro” en Osaka-Kansai el próximo año, contribuirá también a proyectar esas aspiraciones. Nos complace por ello que, por iniciativa de Promperú, participen en este programa diversos ministerios, agencias y otras entidades vinculadas a la planificación y ejecución de nuestra presencia en las Exposiciones Internacionales ahora o en el futuro.

El Perú mantiene un compromiso permanente e histórico con las exposiciones internacionales y con la labor del BIE, en el que buscamos contribuir a los objetivos y principios que lo inspiran, plasmados en su lema “Instrucción, Innovación y Cooperación”. Nos honra por ello integrar su Comité de Reglamento, cuya presidencia, en el bienio en curso, ejerce nuestro Embajador en Francia del cual ejerce su presidencia en el bienio en curso.

Queridos amigos,

Confío en que el Programa que hoy inauguramos contribuirá a fortalecer las capacidades de nuestros países para que puedan maximizar las oportunidades que presentan la Exposiciones Internacionales y para que, en un futuro próximo, podamos acoger una primera Exposición en América Latina.

Animo a cada uno de ustedes a aprovechar al máximo este Programa, y del conocimiento de sus expertos, como un paso hacia un protagonismo renovado del continente y de nuestra América Latina en estas plataformas reales de conocimiento e innovación.

Muchas gracias.